

PRÓLOGO.

LA coleccion de Itinerarios y Derroteros de la República Mexicana que presentamos al público, si tal vez no llena completamente las exigencias á que debemos aspirar segun el estado de ilustracion á que ha llegado la Nacion, al menos satisface una necesidad urgente que se nota mas cada dia, pues que los que existen son tan diminutos, que apenas dan á conocer las distancias de las capitales; por lo mismo, nos lisonjamos de haber dado el primer paso para mejorar esta clase de trabajos, que por desgracia han sido abandonados, quizá por la dificultad de conseguir datos suficientes para su perfeccion sino por medio de un estudio muy penoso. Para que el público juzgue de este trabajo, haremos una ligera reseña, ya del material que sirvió de base para él, y ya del plan bajo el cual fué formado: para lo primero, nos hemos servido de los datos que nos han franqueado en la Sociedad de Estadística, en los Ministerios de Guerra y de Fomento, y en la Direccion general de Correos. Tambien hemos tenido presentes las Memorias estadísticas de Morelia, Jalisco, México, Orizava, Córdoba, Guerrero, Oajaca, Chiapas, Tabasco, Isla del Carmen, Soconusco, Tlaxcala, Tehuantepec, Colima, Tamaulipas, Sonora, Sinaloa, Durango, Coahuila, Nuevo-Leon, Aguascalientes, Querétaro y Guanajuato, y de todos los Itinerarios y leguarios que corren impresos, y algunos que nos proporcionó el Estado Mayor del Ejército, así como tambien varios borradores que personas inteligentes nos franquearon; por último, hemos tenido presente la obra de Villaseñor para hacer algunas correcciones. Para lo segundo, esto es, el plan